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在淮北，市容管理通过多年的探索和

创新，从原本粗放、低效、问题式管理走向

精确、高效、预防式管理，通过贴心的服务，

改变了人们对“城管”一词的误读。

家门口贴满了“牛皮癣”，商贩占道乱

摆摊点，环境卫生“脏乱差”、邻居胡乱搭建

……遇到这些问题该怎么办？在淮北，只

要一个电话，“城管110”队伍会迅速的帮您

解决这些烦心事、扰民事。

“我这里的城管‘110’热线早已成为我

们市民的贴心朋友了！”家住淮北市利民巷

72岁的许涛老先生告诉记者自己的亲身经

历：前段时间，自己在晨练的时候无意中发

现小区的污水管破裂，导致污水外溢，他立即

想到了给“城管110”打电话，5分钟后，城管队

员们就赶到小区，清理了路面的污水，并找

到市政部门，当日中午就将管道修复完毕。

“这里的城管改变了我原来的印象，没

有粗暴的行为，只有一腔热血的帮助。”作

为外地人，四川农民工吴公义也表示了对

淮北城管工作的满意。

“早在2004年，淮北市城管部门在全

省率先开设了‘城管 110’，24小时接听群

众对城管方面的投诉、举报和建议。”淮

北市文明委副主任吕剑告诉记者，当地

市民只要通过拨打城管“110”一个电话，

就可以就身边的市容、环保、市政园林、

规划、工商等各类问题反馈给城市管理

监控中心，不出几分钟，就会有执法人员

赶到现场进行处置。

“慈善是最有意义的事业”
专访合肥华运房地产发展有限公司董事长兼总经理李珏

星报讯（记者 梅静） “一个有责任感

的企业是要懂得时刻回报社会的，而慈善

就是最有意义的事业！”合肥华运房地产发

展有限公司董事长兼总经理李珏在接受本

报记者采访时表示。

李珏董事长之前曾担任美国堪萨斯大

学交通研究中心主任、在国内的多所交通

大学任兼职教授及博士生导师，或许是自

己从事过教育行业，李珏对于教育事业的

慈善尤为关注。“再苦不能苦孩子，再穷不

能穷教育。”李珏说，从他从事教育事业的

第一天起，这句话他就一直铭记于心。

“做企业都想要做好自己的品牌，《市

场星报》作为安徽省的主流媒体，和省希望

工程办公室一道，成功地将‘迎新春爱心慈

善晚宴’做成了一个慈善品牌，我希望这个

品牌越做越大，越做越强，帮助那些真正需

要帮助的人。”李珏说道，“慈善不是一个人

的力量，它应该是一个社会的力量，而我们

有幸的成为这些力量中的一分子。”

李珏透露道，华运房地产公司一直以

来都非常关注慈善事业，不管是2003年的

非典还是2008年的汶川地震，公司的高层

及员工都在事发第一时间慷慨解囊。李

珏表示，“公司与慈善晚宴是从去年开始

结缘的，我希望这份缘分可以走得更远、

更长。”

关于慈善晚宴活动的情况将在星空

社区（www.xksq.net）全程报道，晚宴当晚

盛况将通过星空社区全程直播，广大读者

可登录星空社区或拨打热线0551-2620110

参与互动。

3天3千多人参与政务公开投票
本报将阶段性公布星空社区政务公开投票结果排名

星报讯（记者 祝亮） 昨日，是2010年

度政务公开考评网民打分系统在本报星空

社区（www.xksq.net）上线第三天。据星空

社区技术部门通过后台统计，截至昨日下

午4时，已经有3200多位网民参加此次打

分活动。

网民踊跃投票留言

参与打分的网民除了投票外，还在留

言板上留下了他们的参与感言：“安徽省人

社厅信息发布及时，反映通道畅通，反馈信

息快速，整体质量很高。”“个别政府部门还

没有真正做到为百姓着想和服务。大服务

意识还不强。官僚作风，强势风气盛行。

政府形象需要改进。”“为什么物价部门每

次举行听证会后就必然涨价？很多老百姓

甚至戏言‘听证会’就是‘涨价会’，这是否

说明物价部门在政务公开方面还做得不够

呢？”“投票应当即投即见，投票前对各单位

的介绍要增加，投票所占的比重应更大。”

鉴于多数网民迫切希望知道打分即时

结果，本报将阶段性公布部分单位打分成

绩及各组排名情况。

省人大常委参与投票

昨日，省人大常委、省国土资源厅教授

级高工李益湘也登录本报星空社区，参与

2010年度安徽省政务公开考评网民打分活

动，同时也对本次活动提出了诸多宝贵意见。

“我投了两个满意票，一票是给合肥市

政府的，近年来，合肥市经济建设取得了巨

大成就，市容市貌得到极大改善，让我们每

个生活在这个城市的人看在眼里。另一票

我投给了省发改委，‘十一五’期间，是我省

高速发展的五年，这和省发改委作出的贡

献是密不可分的，‘十二五’即将到来，希望

省发改委能再接再厉做好工作。”李益湘

说，“当然，也有个别政府部门的政务公开

工作做的不是很好，我也会投下‘不满意’

的票。”

李益湘表示，网民给政府部门政务公

开打分是让广大人民群众监督政府活动的

一个重要方式，拓宽了普通市民发表意

见、表达意愿的途径。“网民给政务公开打

分方便了广大市民的参与，使更多的市民

加入到评价政府的活动中去。它既可以

避免和防止邀请代表评议方式的代表性

和真实性方面的缺陷，充分打消参评者的

心理顾虑，又可以充分调动市民参与的积

极性，保护他们真实表达自己意见的权

利，培养其民主意识和权利意识，珍惜自

己的主人翁地位。”

在高度赞誉网民打分的同时，李益湘

也提出了他对此次活动的期望：“我认为，

网上投票还可进一步细化。与其它方式相

比，互联网的便捷优势不容置疑，进行网上

投票这样的‘实用化’操作，同样大有潜

力。换言之，我们可以通过人为的改进，使

网上投票的局限性最大限度地得以改善。

在李益湘看来，可以通过增加内容链

接（比如说，每个单位的投票选项后面就有

该单位门户网站的链接），让投票者对近百

个受评对象增加一些了解，使自己的投票

更加理性。还可以对各部门职能的简要

描述；站在普通投票者角度对投票做出

一些特别说明；投票的简要理由等等。

改变网上投票简单僵硬的“选择式”，让

投票者在查阅、联想、思考的过程中，投

下自己严肃的一票。这样的投票过程，

不仅反映民意的真实度会大大增加，是

不是也因为信息交流的增加，使网上投

票增添了一些人文气息？”

城管开通“110”，乡村布满“文化墙”

淮北：创意打造文明家园

创意，灵动了城市和乡

村。近年来，皖北古城淮北

市通过文明创建，争创“全国

文明城市”，全市上下拧成一

股绳，催生了城市管理和乡

村文明的创新发展，让城管

开通的“110”热线成为市民

的贴心朋友，乡村处处充满

了文化的气息。

记者 何曙光 文/图

一道道“文化墙”将淮北的地域文

化书写得淋漓尽致，一个个“故事”讲述

了淮北农民丰富的精神文化生活。

在淮北市杜集区双楼村，村道两侧

及村民庭院一条条醒目的标语和五颜

六色、图文并茂的“文化墙”宣传画格外

引人注目，众多村民们不时的驻足观

看。记者看到，墙面上绘制了各类图

画、诗歌、谚语等艺术作品大都是以喷

绘、墙体绘画组成的，绘制了科学种养

致富、法律维权、传统文化、村规民约、

环保知识、卫生常识等方面的内容。

双楼村的王书记告诉记者：“自从

村里有了‘文化墙’，党和国家的方针

政策有了有效的宣传途径，村民文化

生活活跃多了，村民素质有了很大的

提高。 ”

“让文化走进乡村、贴近百姓、融入生

活，这才是我们建设文化墙的初衷，而且

文化墙也成了我们淮北农村的一道亮丽

的风景线！”淮北市文明办的有关负责人

告诉记者，目前，在淮北已有87个村建设

了总面积达24380平方米的“文化墙”，

有些村还将依据自身特点和具体情况继

续增添“文化墙”，而这些作品均是当地

民间艺人创作而成的。

“城管110”热线暖民心

“文化墙”传播文明

淮北市文明委副主任吕剑向记者介绍情况


